



NOTA EJECUTIVA DEL INFORME TRIMESTRAL (SEGUNDO TRIMESTRE 2014)

- ✓ En el segundo trimestre de 2014 continuó la progresiva recuperación de la **actividad económica internacional**, persistiendo las divergencias entre países. La actividad cobró impulso en Estados Unidos, se estabilizó en la zona euro y se contrajo en Japón.
- ✓ En términos de Contabilidad Nacional, la demanda nacional mejoró significativamente en el segundo trimestre, con una contribución positiva de 1,9 puntos, un punto porcentual y dos décimas superior a la de los tres meses anteriores (0,7 puntos). Por el contrario, **la aportación de la demanda exterior neta** al crecimiento económico fue cinco décimas más negativa, situándose en -0,7 puntos en el segundo trimestre de 2014 (-0,2 puntos en el primero).
- ✓ Según los datos de Balanza de Pagos, en el segundo trimestre de 2014 el saldo de la **balanza por cuenta corriente** registró un déficit de 1.703,5 millones de euros (superávit de 3.320,4 millones en el mismo trimestre del año anterior). Este empeoramiento se debió a la ampliación, en términos interanuales, tanto en el déficit de la balanza comercial como en el de rentas, lo que no pudo ser compensado por las mejoras en los saldos de la balanza de servicios y de transferencias corrientes.
- ✓ Como consecuencia, el saldo agregado de las balanzas por cuenta corriente y de capital, ofreció una **capacidad de financiación de la economía española** de 264,5 millones de euros, positiva pero inferior a la del mismo trimestre del año anterior (5.850,3 millones de euros).
- ✓ Según los datos de Aduanas, las **exportaciones** españolas de mercancías disminuyeron un 2,0% interanual en el segundo trimestre de 2014, mientras que las **importaciones** se incrementaron un 3,7%. Como consecuencia, el **déficit comercial** español se amplió hasta 5.388,0 millones de euros en el segundo trimestre de 2014 (-1.776,5 millones de euros en el mismo periodo del año anterior, según datos provisionales).
- ✓ En el segundo trimestre de 2014, **el déficit energético** se situó en 9.485,8 millones de euros, ligeramente por debajo del registrado en el mismo trimestre del año anterior (-9.821,4 millones de euros). Por su parte, el **superávit no energético** alcanzó un valor de 4.097,8 millones de euros, reduciéndose un 49,1% interanual (8.044,8 millones de euros en el mismo trimestre de 2013),
- ✓ **Las exportaciones dirigidas a la Unión Europea** (62,9% del total) disminuyeron un 2,1% interanual en el segundo trimestre de 2014, y las de la zona euro (49,3% del total) se redujeron un 1,1%. Por su parte, **las exportaciones españolas a los países extracomunitarios** (37,1% del total en el segundo trimestre de 2014) registraron un descenso del 1,8% respecto al mismo trimestre del año anterior.